

図書館だより



休館日…5日(木)、17日(火)
毎週月曜日

★高校生以下の館内利用時間を延長

7月と8月は、高校生以下の館内利用時間が19時までとなります(通常は18時)。

★ご利用ください

夏休み中、館内で冊子『夏休みにおすすめの本』の配布、図書の展示を行います。また、自由研究のヒントになる本や、工作や読書感想文の書き方などの本もありますので、どうぞご利用ください。

★7月の「おはなし会」(八日市場図書館)

日時…毎週土曜日14時から約30分間

問 八日市場図書館☎73-3746(17時まで)

★ドリームキッズ(のさか図書館)

日時…28日(土) 10時30分~

内容…本の読み聞かせなど

問 若林☎67-5965

寄付(2万円以上)

●社会福祉協議会へ

のさかカラオケ友の会様より …42,442円
匝瑳市植木組合様より …56,500円



俳句

川風に波の生まる薄暑かな しまんと 登戸 伊藤 さく
四十の流れは清し新樹光 すが 高安せい子

西野 楠雨 推薦

朝の挨拶くるるが如し荒烟に棲みつく雉の透る鳴き声
一抱への赤白黄色のストックをざつくり活くれば薰りひろがる
少子化に閉鎖の母校知らされておのづと浮かぶ校歌の調べ
今 泉 稲葉 雪子

野 手 伊橋 良子
栢 田 小川 知至

市政の窓

No.24



国旗・市旗が掲げられ、議会の様子を序内に中継するためのテレビカメラも設置された装い新たな議場。執行部側も体制を一新し、緊張感が増す中で開催された6月定例議会において、耐震強度が低い豊栄小学校と老朽化が著しい野栄中学校校舎改築工事の請負契約の締結が、全員賛成をもって可決決定されました。

特に野栄中学校校舎は、旧野栄町時代より全町挙げて早期建設が悲願でありま

たたかれていた。この時期の着工は最高のタイミングではなかったかとの思いです。

新校舎には、地域の人たちの緊急避難を想定し、水や非常食、毛布などの災害備蓄倉庫を設置。照明や電

着工が決定。2か年継続事業で総事業費15億円程度を見込んでおります。昨今、全国で地震や津波

したが、耐震工事済みであつたため文科省が定める改築の要件になかなか達しませんでした。しかし、度重なる要望の末に今年度の着工が決定。2か年継続事業で総事業費15億円程度を

機や太陽光発電装置も設置し、避難所となる体育館へ電力供給も計画しております。東日本大震災後、全国に先駆けて建設する防災機能を持つ教育施設であり、その注目度が高まる中、全国に誇れる施設の完成を目指し努力してゆく覚悟です。

私にとっての7月は浅間様参りに始まり、七夕、高校野球県大会、梅雨明け後の夏祭り行事と続くのですが、今月は下旬からロンドンオリンピックが開催されます。

匝瑳市長 太田 安規

対策が叫ばれている状況を想像するに、この時期の着工は最高のタイミングではないかとの思いです。

新校舎には、地域の人たちの緊急避難を想定し、水や非常食、毛布などの災害備蓄倉庫を設置。照明や電

文芸コーナー

短歌

土屋 耕一 推薦

年毎に花を咲かせる古アロエ主人の靈に香りを放つ

山桑 佐藤 泰子

咲き盛る枝垂れ桜の花の下風にさゆらぐ花弁に触れる

高野 鈴木 知子

植えたての田圃に真白き白鷺の今朝も元気に飛びて来たりぬ

遠藤 泰子

親しんだ土の匂いを耕して亡母に近づく還暦待てり

安久山 木下 昌子

卒中の手術の終えしその日より立てという妻般若に見ゆる

八日市場イ 椎名 昭雄

捨ておける庭の蓮鉢に蝌蚪生れて塊今日はほぐれて泳ぐ

上谷中 太田 玲子

吾のみの秘密の場所に今年また早蕨を折る一握りほど

亀崎 青木 秀子

川口 城司 推薦

新緑の雲雀囀ずる里の道日和の午後の歩みも軽し

野手 大木 政子

朝の挨拶くるるが如し荒烟に棲みつく雉の透る鳴き声

野手 伊橋 良子

栢田 小川 知至

一抱への赤白黄色のストックをざつくり活くれば薰りひろがる

少子化に閉鎖の母校知らされておのづと浮かぶ校歌の調べ

今泉 稲葉 雪子

富士の社

川向を歩く

匝瑳探訪

-74-

7月1日は全国的に「山開き」、「海開き」が行われる日です。山開きは古くからの信仰行事で、この日に神が住む靈山に入ることを許されたことが由来とされています。

市内でもこの日に「浅間まわり」が続けられている地域もあるようです。浅間神社は富士山への信仰で、明治時代前期の千葉県『神社明細帳』によると、その分布は全県に及んでいます。昭和初期の調査では、全國的に「山開き」、「海開き」が行われる日です。山開きは古くからの信仰行事で、この日に神が住む靈山に入ることを許されたことが由来とされています。

現在、千葉県宗教法人名簿に登録された市内66の神社のうち、浅間神社は3社だけですが、『神社明細帳』には旧八日市場市は市原市、佐倉市に

次いで多い16社が記載されています。明治になって地区の鎮守神となつたのは3社だけですが、他は江戸時代後期にまつられた浅間社がそのまま残されています。

川向区（平和地区）には、富士嶽神社がまつられていま

す。この社は市域の多くの浅

来します。石宮は2基あり、他は1808年の年号がある「香取大明神」、鹿島大明神宮です。古くから軍神として尊崇された香取・鹿島に息栖を加えた東国三社巡りの流行をこの石宮にみることができます。境内にはもう一社、三

峯神社もまつられています。川向区は匝瑳市と旭市を結ぶ県道104号線（八日市場井戸野旭線）に沿って集落があり、東は旭市泉川に接しています。「川向」という地名を、川に面した集落という意味に理解できそうです。周辺の古地図などの資料がなく、耕地整理などで大幅に地形が変わった現在では推測するしかありませんが、その川の名は「念仏川」ではないでしょうか。

富士嶽神社は平成5年1月、17人の奉納者により石宮に覆屋根がかけられ本殿とし、石の鳥居も建てられました。境内の記念碑には「川向浅間宮」とあり、200余年前にまつられた石宮を守り続けようとする人たちの心意気が伝わるようです。

川向浅間宮の石宮（左側）

江戸時代の川向村は、現在の市域58か村（現在の大字）のうち、1840年ごろの家数11軒で最小の規模でした。富士嶽神社は、「浅間宮」と刻まれた石祠（石宮）が17

95年にまつられたことに由

問 秘書課広報広聴班

☎ 73-0080

力除
禁集中

あて先：匝瑳市秘書課広報広聴班

〒289-2198

匝瑳市八日市場ハ793番地2

☎ 73-0080 FAX 72-1114

皐月雲暴雨狂うて頭痛種

川口 城司 推薦

春 海 浜野 隆志

つくばひの水は満々薄暑光 橫須賀 岩井 やす

新樹より待望の朱鷺羽搏けり 若潮町

夕薄暑魚の匂ひの刃物研ぐ 光瀬甲江子

香取大明神 鹿島大明神 息栖大明神と彫られた三社

上谷中 八木佐久司

梅雨近き満月滲みるたりけり 菅谷たけし

内 山 椿 和枝

川柳

高梨 果宝 推薦

路地裏もスカイツリーで活き返る 飯 高 松野 敏昭
手の勘が機械に勝る匠技 長 谷 石毛惣一郎
次々と新手の詐欺に不安増す 八日市場木 大木波津恵
張り終えた障子にぬつと紅葉の手 繩形ミヅエ
終活の夢を追いつ草むしり 飯 塚 鈴木ツネ子
職人の手は寸分の狂いなく 八日市場イ 常世田やす子
玄孫まで抱いた伯母の手温かい 飯 高 林 サダ子
筆談を交えて話す内緒ごと

八日市場イ 鈴木十世志

川辺 及川 利道

高 梅雨近き満月滲みるたりけり
梅雨近き満月滲みるたりけり
内 山 椿 和枝